

Walter Hotz FDP

Schaffhausen, 15. April 2009

Stadtrat der Stadt Schaffhausen
Stadthaus
8201 Schaffhausen

Kleine Anfrage

Gebühren für Amtshandlungen und Dienstleistungen

Sehr geehrter Herr Stadtpräsident, sehr geehrte Frau Stadträtin, sehr geehrte Herren Stadträte

In der Stadt Schaffhausen müssen nebst ordentlichen Gemeindesteuern für viele Amtshandlungen und Dienstleistungen zusätzliche Gebühren bezahlt werden. Erfreulicherweise ist in den letzten Jahren in der Stadt Schaffhausen der Steuerfuss massiv gesunken. Auf der anderen Seite sind jedoch die Gebühren teilweise ebenso massiv angestiegen. Ich stehe zum Verursacher- und Kostendeckungsprinzip. Es werden jedoch im Bereich der Gebühren Leistungen durch Doppelspurigkeiten und übertriebenen Perfektionismus oft teuer erkaufte. Weiter ist feststellbar, dass im Rahmen des Projekts „Optimierungspotenzial“, das vom Stadtrat **seit 2006** in Bearbeitung ist, die Ansatzpunkte zur Erhöhung der Einnahmen schwerpunktmässig auf Entgelt, Gebühren usf. ausgerichtet sind.

Der Sinn und Zweck der Erhebung von Gemeindesteuern liegt ja darin, dass die Stadt Schaffhausen Arbeiten und Aufgaben, welche **nicht** von der Privatwirtschaft ausgeführt werden können, übernimmt und finanzieren kann. Es ist deshalb nicht verständlich, dass Bürger, Industrie, Gewerbe oder Vereine, für viele Dienstleistungen (z. B. Bewilligungen, Bescheinigungen, Kontrollen, Schreibgebühren, besondere Aufgaben, Gebühren), nebst den Gemeindesteuern zusätzlich zu bezahlen haben.

In diesem Zusammenhang bitte ich Sie um Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Hat der Stadtrat eine Übersicht über seine Dienstleistungen, die durch die Steuereinnahmen, beziehungsweise, die durch Gebühren, finanziert werden müssen (Bitte um detaillierte Aufstellung)?
2. Welche Gebühren hat der Stadtrat in den letzten 5 Jahren gesenkt bzw. erhöht und wie wurde dies begründet?
3. Gibt es Doppelspurigkeiten beim Erheben von Gebühren, die eigentlich durch die Gemeindesteuern finanziert werden (Bitte um detaillierte Aufstellung)?

4. Wie budgetiert der Stadtrat die kommunalen Dienstleistungen, Arbeiten, Gebühren usf.?

Für Ihre umgehende Antwort danke ich Ihnen im Voraus bestens.

Mit freundlichem Gruss



Walter Hotz